

### Un diplomático nicaragüense declarado "no grato" por el Gobierno de México

De "El Universal Gráfico" de México, D. D., de a principios de este mes, tomamos lo siguiente:  
"El señor Ramón Solórzano fue separado de una manera absoluta hace muchos meses del puesto de Ministro de Nicaragua en México por no haer sido persona grata para el gobierno nacional".  
Además, ninguno de los señores Solórzano residentes en esta capital tiene conexión alguna con la Legación del Go-

bierno de Nicaragua, y nuestro gobierno no reconoce sino al señor doctor Alejandro Cantón como Representante de esa república".  
Por otro lado añade que el ex-Ministro Solórzano quiso sacar de su puesto todas las ventajas posibles, principalmente en un escandaloso negocio que hizo introduciendo con violación de las leyes mexicanas y prevalido de su posición diplomática una gran cantidad de drogas heroicas.

### Los cargos lanzados al Sr. Presidente de la República

Los comentarios acerca de los cargos lanzados por el Diputado don León Fernández en el Congreso al señor Presidente de la República, han continuado siendo el perfil de oro de la actualidad viva del momento—como diría Vargas Coto—; y nosotros, mineros, no podemos dejar de explotar esa veta.

El asunto ya iba llegando a la clase de moda pasada, pero don Guillermo y don Alfredo Carranza tuvieron la humorada de enviar al señor Presidente, quien está en la Casa Presidencial, sus demostraciones de pena y gran simpatía por lo ocurrido; don Ricardo aprovecha la oportunidad para hacer unas frases de buen gusto que acuña en el troquel de su ingenio, y ha vuelto el suceso a actualizarse con pujante importancia.

Los que ya habían relevado al Diputado Fernández de la obligación de probar los cargos, sin escudarse en la sabrosa inmunidad diputadil como lo exigió con serena energía don Santos León Herrera, han vuelto a colocarse en actitud de espera con el auditor en las orejas bien abiertas a la curiosidad.

Muchos dicen:—Aunque don León Fernández pueda probar nada probará, porque lo han visto muy de cerca en plática animada y no muy corta, como dice, la vieja canción de los rivales, con el mismo que le dijo en tono airado que recordara que se trataba del Presidente de la República.

A propósito, a los crueles murmuradores no se les escapa ni el más pequeño detalle y dicen en serio y en broma:

—No recuerda que él también se permitió el lujo de decir aquellas barbaridades del 914 contra el mismo mal pagado y bien traapeado Presidente.

—Es que hay anversos y reversos, gruñe otro imperitante.

—Sí, añade otro, y también en otra ocasión, otro Diputado dijo del entonces Presidente don Cleto, que era más Núñez que el tirano de Colombia.

Pero eso es nada: Ahora vienen los correvediles a las redacciones y le ponen a uno la cabeza en cinta con miles de enredos sobre si en su carta última don Ricardo se refería a las cuentas inéditas del Partido Reformista cuando afirma q' las que lleva al centavo el Tesorero Republicano don Víctor M. Ross no son como aquellas "que de por picos, palas y azadones cien millones".

—¡Ese aquéllas!...—dicen los pícaros.

—¡Y en boca de don Ricardo!... dicen otros idem.  
Pero, lo verídico es que el Presidente de la República está hoy en manos de don León Fernández, si éste caballerosamente y sin el toldo de la inmunidad, siguiendo el consejo de don Ricardo que es buen abogado no se contenta con lanzar cargos sino que pide al Congreso que se investigue el hecho.

Don León no pedirá eso porque no es tan fiero el león como lo pintan, pero los republicanos sí deben insistir por el decoro de su Partido en que la investigación no quede sólo en frías letras de molde y en cálidas frases acuñadas en los troqueles del trópico.

### Regreso a su Patria

Después de una ausencia de tres años que empleó viajando por los países de Centro América y los Estados Unidos, en el último vapor procedente de San Francisco de California ha regresado a su patria don Guillermo Zeledón Barrantes.

Joven batallador, asfixiado por el medio, en un arranque de juvenil entusiasmo sin más recursos que los de su voluntad, un día, arriba el velamen pujante de su espíritu, fue sobre el mar en busca de los fulgores de distintos soles, y hoy vuelve purificado por ellos en la fatiga de los empeños honrados, fuerte el brazo para domar la vida, el alma henchida de fe en su porvenir.

Percia el rumor de salud de los bosques nativos el compatriota que regresa, y al amparo de su encanto laboremus.

### UNA VEZ MAS PREGUNTAMOS

#### ¿Qué le ha sucedido al Juez Segundo del Crimen?

#### Misterio!

HOY SERA ACUSADO ANTE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA

Pocas palabras para manifestar que sigue violando la Ley el Juez Segundo del Crimen en el caso del señor Capell...

¿Que está en la calle el indiciado a pesar de que la Segunda sostiene la tesis contraria, puesto que aceptó la apelación de hecho presentada con motivo de la indebida excarceación de aquél?

¡Váyanse con salvas segundas de apelaciones o de lo que quieran a ese juececito también segundo!

¿Que el artículo tal y cual del Código de Procedimientos Penales le ordena suspender el auto que por su cuenta y riesgo puso en ejecución, de acuerdo con el Agente Fiscal?

¡Háblenle de Códigos a un juez ceceo que ni a los señores magis trados toma en cuenta!

¿Que ya debiera estar convencido de su tope procedimiento, salvo que se considere mayor en saber y gobierno que don Antonio Alvarez Hurtado, don Luis Castro Saborio y don Luis Fernández Rodríguez, miembros de la Sala Segunda?

¡Póngase nadie a esperar que revisen y corrian sus errores juececitos con la catadura del referido!

Pero bien: hoy ha de presentarse ante la Corte Suprema queja formal de estos atropellos. A LOS CUALES SE LES LLAMA PREVARICATO.

Porque ayer, no teniendo a qué cebar mano el dicho Juez para sostener su criterio; viéndose acosado por las leyes, por el Tribunal Superior, hasta por su conciencia si es que la tiene; seguro de que hizo mal, de que obró con torpeza, de que metió las extremidades hasta muy cerca de la rótula, no tuvo inconveniente en redactar y

firmar, sin apoyo en ley alguna, porque sí, una nueva resolución que hará historia.

En ella dice que a pesar de los pesares, deja al indiciado en la calle, pues el hermano de la víctima apeló cuando ya el auto de excarceación se había ejecutado!!!

Pero se le fue: ¿quería usted que adviniésemos su resolución antes de ejecutarla? ¡Ibamos a sospechar que usted, de antemano, tenía intenciones de violar la Ley y de atropellar las prácticas judiciales? ¡Vaya!

En resumen, no hay ley que le permita al Juez hacer lo que está haciendo: de violación en violación y de atropello en atropello ha ido; él lo comprende y, no pudiendo negarlo, decide que las cosas continúen mal hechas... ¿por qué?... Porque (dice él) la parte contraria llegó tarde a comparecer!

No hay remedio: ¡Viva la Justicia costarricense! ¡Vivaaaa!

¡Ah!, pero téngase duro, muy señor y Juez Segundo, que en la Corte le dirán hoy cuál es el camino que usted debe esguir.

(Del "Diario del Comercio")

### MILDRED HARRIS SE RE-CASA

Mildred Harris, actriz de cine y ex-consorte de Charlie Chaplin, anunció a principios del mes pasado que estaba dispuesta a regresar a las ideas matrimoniales. Esta vez ha elegido, sin embargo, a un capitalista que no tiene nada que ver con el arte mudo, pero cuyo nombre no revela todavía la joven artista.

El futuro esposo de Mildred Harris irá a los Angeles, para la boda, a mediados de septiembre.

### Los señores Cónsules no deben dirigirse directamente a los funcionarios públicos

En La Tribuna de ayer y hoy reproducida en el "Diario de Costa Rica", hemos tenido oportunidad de leer la transcripción que el señor Gobernador de esta provincia, don Rogelio Sotela, hace a los Gobernadores de las otras provincias, de una nota que le llegó directamente del Cónsul General Americano, señor Henry S. Waterman, en la cual éste le comunica los requisitos que el Acta de Inmigración de 1924 pide sean llenados por las personas que desean entrar a los Estados Unidos.

Nosotros no vamos a decir si son exagerados tales requisitos, que sí lo son y más cuando se está pidiendo simplificación de la ley de pasaportes, pero sí queremos llamar fuertemente la atención hacia la irregularidad que creemos entraña el hecho de que el señor Cónsul General Americano, como cualquier otro Cónsul, se dirija directamente a un funcionario público, y no al órgano correspondiente que nos parece debe ser la Secretaría de Relaciones Exteriores.

### Las becas para las Escuelas Salesianas

Desoyendo la voz de la razón y con mengua del respeto a la opinión pública, hoy se dará tercer debate en el Congreso al proyecto para otorgar becas con fondos del Erario Nacional en las Escuelas Salesianas de Cartago.

No se alzarán la voz de un liberal para protestar de semejante empeño.

Porque no tenemos sino liberales vergonzantes a cuyo amparo crecen las congregaciones religiosas condenadas por la legislación de la República, en leyes cuya derogatoria no tienen el valor cívico de pedir los claudicantes.

Y se sigue viviendo la vida de Tartufo, en contradicción perenne y en engaño pleno.

Se hace flamear ante los ojos ávidos del pueblo el símbolo de su sed de redención y reforma, y luego son los proclamadores falaces de esas ideas los primeros en pisotearlas hipócritamente yendo contra los derechos del pueblo, contra la palabra empeñada, violando promesas, haciendo de la bandera jurada un trapo vil de piraterías.

Fuera de la cuestión puramente religiosa y legal, en las columnas de este periódico el leader obrerista Julio Padilla probó que esos establecimientos salesianos son perjudiciales a los intereses del trabajador y el jefe de los reformistas, el general Volio, es el primero en apoyar, con violación flagrante de los propósitos del Partido, el atentado contra la plebe de que se bautizó tribuno en provecho de gente de sotana, de cuya conváncencia se apartó, quebrantando también otra promesa, cuando vio, según ha declarado, que va entre la sombra de los claustros el camino de la mentira, y nosotros íbamos en busca de la fuente pura de la Verdad y la vida como el Cristo.

LA NOTICIA quiere que vibre esta protesta, con perdón de los Reverendos Padres Salesianos a quienes amamos por fieles a su causa, por el derecho que tenemos de exigir honradez en quien promete, franqueza y sinceridad en quien predica, y por el pueblo a quien se está hudiendo en el abismo tenebroso del excepticismo engañándolo día a día sin piedad.

# LILY KRUSE

HA MUERTO

Su esposo Luis Kruse, sus hijos Hermann, Rudolf e Ida Schaer, Elsa, Emma, Rudolf y Margarita Lindgens, Claudia, Roberto, Ricardo y Alfredo Kruse, sus hermanas Anita Kaempffer, Gerardo y Emma Boutin y Marta Lauenstein y demás familia ruegan a usted asistir al entierro.

El cortejo saldrá de su casa de habitación en la 5a. Avenida Oeste, a las 3 p. m.

San José, 25 de julio de 1924.

## El estado sanitario de El Salvador es perfecto, y el de Costa Rica no es alarmante

Nos hemos acercado al señor Cónsul General de El Salvador, con motivo de que en lo privado varias personas decían tener el rumor de que el estado sanitario de la hermana República no era bueno. Hasta se decía que había ocurrido un caso de fiebre amarilla. Y que, casualmente, el viajero que vino a Costa Rica con el rumor había sido el atacado!

El funcionario salvadoreño nos manifestó enfáticamente que las condiciones sanitarias de toda la República de El Salvador son de lo mejor. El Ministerio de Sanidad de aquel país ha hecho tal manifestación, en vista de los informes fidedignos recibidos de todo el territorio. En los puertos el saneamiento ha sido efectivo desde que se inauguró la actual administración.

Este día, nada menos, comienzan en la capital salvadoreña las tradicionales fiestas, ahora convertidas en Feria Nacional. Un amplio programa se ha venido preparando desde hace varios meses, y hay gran entusiasmo en todas las clases sociales. Comerciantes, industriales, agricultores, turistas, etc. se preparan a tomar parte en las fiestas. Las autoridades garantizan plenamente a los viajeros.

El citado Cónsul, a su vez ha tenido que desmentir oficialmente el rumor circulante en San Salvador, de que Costa Rica es azotada por una epidemia. Entendemos que las noticias de los casos de fiebre tifoidea que han ocurrido aquí, se han esparcido con el carácter de tremenda epidemia.

El estado sanitario de Costa Rica no es alarmante.

## United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 1924.

PANADERIA

EL MEJOR PAN DE SAN JOSE SE ELABORA EN ESTA

## GRAN PANADERIA LA JOSEFITA

Depósito constante de las mejores harinas de Estados Unidos de Norte América, como son:

LA JOSEFITA, FORTALEZA, LA FAVORITA, FAUSTO, ANCLA Y FRANCIA

Dirección: 150 varas al Sur del Hotel Washington

FAUSTO CALDERON COTO

TELEFONO 869. — APARTADO 95.

# El cargo lanzado al Lic. don Ricardo Jiménez

## Telegrama de miembros de la Cía. de Pococi y respuesta del señor Presidente

Depositado en San José el 23 de Julio a las 18.15.—

Recibido en la Casa Presidencial a las 18.40.

A don Ricardo Ricardo Jiménez O.

Deploramos sinceramente que la discusión de los intereses de la compañía agrícola de Pococi haya presado margen a frases injustas contra su persona, y jo deploramos sobre todo porque los socios de esa compañía, sin que haya uno que diserepe, recordamos que usted fué su defensor, y que probablemente por la valía de su palabra están aún vivos sus rnelos de esfuerzo y sus esperanzas de prosperidad. Sírvase acoger nuestras demostraciones de pena y gran simpatía. Afmos. servidores.

Guillermo Carranza S., Srío., Alfredo Carranza.

Casa Presidencial, 24 de julio de 1924.

Señores don Guillermo y don Alfredo Carranza. San José.

Si algún escozor me hubieran causado las frases del diputado que me atacó en la sesión de ayer del Congreso, habría desaparecido en seguida con las frases de simpatía que ustedes en nombre propio y en el de sus compañeros me han dirigido en su telegrama. No posible servir al país del mejor modo que

uno puede, sin ser blanco de censuras acerbas y a veces de calumnias. Si no estamos bien pagados por lo menos tenemos que estar bien trapeados. Son gajes del oficio. El cargo que se me hace de que mi Partido tuviera el apoyo financiero de la United Fruit Co. a ser cierto sería gravísimo; y el diputado que lo hizo si lo tiene por cierto, no debe contentarse con haberlo lanzado, sino que debe pedir al Congreso que investigue el hecho y pedir se me encause o se me declare indigno de ser Presidente de la República; porque un candidato que sube a la presidencia con la ayuda pecuniaria o moral de una empresa extranjera y poderosa como es la United Fruit Co., al recibir ese auxilio hace algo como vender su patria al extranjero. Las cuentas de los recursos aportados a la caja de la Directiva Republicana, durante la última campaña electoral, están llevadas al centavo por el Tesorero del partido don Víctor M. Ross; no son cuentas como aquellas que de por picos, palas y azadones cien millones. Todas las entradas y salidas tienen su detalle pormenorizado y debidamente comprobado. Son cuentas como las de una institución bancaria. Si el diputado acusador desea examinarlas, no tengo necesidad de pedir su venia al señor Ross para asegurar que la inspección de ellas está libre y franca. Si eso hace mi acusador resultará que dejó pasar una bella oportunidad de haber guardado silencio.

Con protestas de mi consideración muy distinguida, soy de ustedes atento seguro servidor,

RICARDO JIMENEZ.

UN COLON EL PAQUETE

## NACIMIENTOS

María, legítima de Macedonio Barquero ú, ap. y Lidvulna Barrrantes Z.	María, legítima de Faustino González S. y Carlota García A.
María, legítima de Rubén Castro B. y Virginia Pacheco L.	Mario, legítimo de Humberto Barrabona B. y Lia Streher M.
Bernard, legítimo de Pedro Barquero Ch. y Anella Morales O.	Marco Aurelio, legítimo de Juan Francisco Fozero F. y Erna Schorlotenhausen.
Fernando, legítimo de Filadelfo Solano M. y María Durán S.	María, legítima de Manuel Alvarado Q. y Graciela López M.
Ricardo, legítimo de Fulgencio Dorge C. y María Rosa Carvajal.	William, legítimo de David Gómez C. y Mary Lena C.
Carlos Argüello.	Yolanda Fallas.



ANUNCIESE EN

“LA NOTICIA”

## CERVEZA TRAUBE

La mejor del país  
PIDALA en todos los establecimientos

# Fallecimiento de doña Lily Kruse

Hemos tenido la penosa impresión de conocer la noticia del fallecimiento de doña Lily Kruse, apreciable matrona alemana, vinculada a la sociedad costarricense que hoy deplora la ausencia eterna de la que inspiró por su bondad tanto cariño.

Brevemente pero sinceramente que constando en esta nota nuestro duelo, y reciban los sufragios por su crítica resignación ante lo irre-

mediable don Luis Kruse, esposo de la extinta, sus hijos Rudolf e Ida Schaer, Hermann, Elsa, Emma, Rudolf y Margarita Lindgens, Claudia, Roberto, Ricardo y Alfredo, y todos los distinguidos miembros de la familia doliente.

El cortejo fúnebre que conducirá al último recinto los sagrados restos saldrá de la casa de habitación en la avenida 5a. oeste a las 15 horas de hoy.

## OPTIMISMO

(Al vibrante escritor salvadoreño don Juan Ramón Uriarte)

¿Que la vida es amarga? ¡Gran mentira!  
¿Que es horrible la muerte? ¡Falsedad!  
"Todo tiene el color del cristal con que mira la Humanidad!"

¿Vida y muerte?—¡El tiempo!—y el tiempo es el mismo y nosotros le damos su color y sabor... Yo por eso sonrío a la cumbre, al abismo, a la espina, a la flor!

¿Ves oscura la vida? Pues enciende la lámpara de tu fe; si la sientes amarga una sonrisa prende y que la sientes dulce, cree!

¡Oh, cuando la tristeza que se me acerca siento, busco la dulce gracia del placer, y enciendo en alegría el sufrimiento con la chispa de un beso de mujer!

J. Absalón Baldovinos

San Salvador, junio de 1924.

# UN SECRETO DEL "SANTO OFICIO"

A PROPOSITO DE LA EXCOMUNION DE MONSEÑOR BONAINTI, DECRETADA POR EL VATICANO

Roma.—Comentando la excomuniación de que ha sido objeto el profesor monseñor Bonainti, dice "La Tribuna" que la primera consecuencia de este decreto del Vaticano es la eliminación de Bonainti del seno de la Iglesia Católica, lo que trae consigo la suspensión del ejercicio de su ministerio sacerdotal, si bien le deja en libertad de reingresar a la Iglesia mediante un pleno e incondicional acto de sumisión, pero además de someterse debería Bonainti abandonar la enseñanza de la historia del cristianismo que actualmente profesa en la Universidad de Roma, entendiéndose que mientras se mantenga en su cátedra es que se opone al decreto del Santo Oficio.

Escribía monseñor Bonainti de cuestiones eclesiásticas en los periódicos "Il Mondo" y "La Stampa" y había escrito varios libros de tendencias modernistas que se habían publicado con el "imprimatur" de la Curia, aunque después más atentamente examinados por la Congregación del Santo Oficio, hubieron de ser puestos en el índice.

Al ser interrogado monseñor Bonainti por un redactor de "La Tribuna", ha dicho que se sentía muy dolorido por la severísima medida que el Vaticano acababa de tomar con respecto a él, tanto más cuanto, según asegura, no había recibido la menor advertencia y que además, nunca como en los actuales tiempos se había mantenido tan estrictamente en el terreno de la más pura ortodoxia. Ha añadido Bonainti que ciertamente tuvo algunos años un movimiento espiritual que pudo calificar tal vez de excesivamente vivaz, pero que después de una profunda crisis espiritual e intelectual, modificó esencialmente la corriente de su pensamiento, volviendo a la doctrina tomística con la máxima sinceridad y la convicción más espontánea. Ha declarado últimamente Bonainti que piensa defender la razón de su pensamiento manteniéndose en su cátedra.

Roma.—Una excomuniación ha conmovido estos días el aire espiritual de Roma. Un decreto del Santo Oficio reclama la atención católica. Se declara incurso en anatema al sacerdote Ernesto Bonainti, catedrático de Historia del cristianismo en la Regia Universidad de Roma. El decreto del alto tribunal se apoya en la encíclica "Pascendi", del santo Pío X, que quizá—y sin quizá—el documento pontificio más luminoso de los tiempos modernos. Hace pocos años, el sacerdote Bonainti había sido ya condenado por primera vez. Vuelto al seno de la Iglesia Católica, con ocasión de una grave enfermedad (1921), no le faltaron—dicen—en la intimidad de las altas esferas vaticanas altos amigos que de corazón deseaban conservarle en el recto camino. Hoy la Iglesia junta precisamente en su figura los rasgos capitales de sus dos le ve, con amargura, otra vez descarriado. Como el abate Loisy y el P. Tiprell, Bonainti, es un eclesiástico modernista, y

precursores en ex-comunión: la predilección por la moderna crítica histórica aplicada a la Biblia, y la tendencia neo-mística.

El estilo de Bonainti es elegante, sobrio, fuerte y fluido, y su obra aparece singularmente sugestiva y peligrosa. Ensayista más que autor de obras fundamentales, sería difícil reducir su labor a los límites de una bibliografía. Su labor escolástica, sus conferencias, la multitud de sus escritos anónimos o pseudónimos, se hacen imprescindibles para determinar su tendencia, bien que ésta sea difusa y contradictoria a veces, como dice el decreto del Santo Oficio, harto subdola, en una evolución que ya comienza a revelarse al salir del seminario, pasa por un intervalo de separación de la Iglesia, y tras un breve período de reconciliación (1921-1924), se cierra hoy en el reciente decreto.

Las obras suyas conocidas, Fragmentos gnósticos, Ocaso del milenarismo en la Iglesia de Oriente, Carta a Diogneto, Hacia la luz, Apología del catolicismo, revelan un temperamento y una cultura nada vulgares en este ensayista.

La influencia de la cultura alemana ha sido poderosa en los medios literarios y filosóficos de Italia. Esta influencia alemana es la que parece reunir en un mismo grupo a gentes que no obstante la diversidad de sus direcciones, participan de un mismo aire, como el famoso crítico Filgher, el comediógrafo Pirandello, el político de oposición Améndola, el joven pensador Missiroli, el sacerdote Bonainti, Adriano Filgher, en sus colecciones de ensayos Voces del tiempo, Relativistas contemporáneos, Reconocimientos contemporáneos, etc., da mayor que nadie los elencos y las partituras.

## Hierro para techo

Y PARA

TABIQUES, IMITACION

TABLILLA

TELA METALICA. CUMBRERAS Y CEMENTO

ACABA DE RECIBIR EL

ALMACEN DE

Fernández

Tel. 198. Ap. 614

## Contra La Neuralgia

El Musterole da alivio instantáneo a la neuralgia. Cuando comienzan a molestarle esos dolores agudos en la cabeza, úntese un poquito de este unguento claro y blancuzco en las sienes y en el cuello.

Musterole es fabricado de aceite de mostaza, pero no quemará ni causará ampollas como los sinapismos antiguos.

Compre Musterole en cualquier farmacia en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



Agentes para Costa Rica LA TRIBUNA

## DE ULTIMA HORA

# Una máquina artopelló a un niño en la Estación del Pacífico

La máquina No. 5 del Ferrocarril al Pacífico atropelló al niño Arnoldo Barquero.

Aun no sabemos en qué circunstancias esa máquina que venía del Oeste produjo esa desgracia.

El niño estuvo a punto de pe-

recer completamente bajo las ruedas de la locomotora; pero se salvó milagrosamente, quedándole cortado solamente el brazo derecho, lo que a la vez puede ocasionar otras lamentables consecuencias.

Sentimos ese percance.

## SUS LENTES

No necesita usted esperar un mes más para conseguirlos.

Pídalos por este correo y a los ocho días, por complicados que sean, los tendrá al mismo precio que en Estados Unidos.

## Gabinete Optico Salas

SALA'S OPTICAL HOUSE  
APARTADO 206 COLON, Rep. de P.  
Infomes con Dr. Max. Fischel, frente oficinas  
Telégrafos. Apartado 434.

## BODA

Qué simboliza esta magnífica palabra: boda? Ella encierra todo lo que la vida constituye junto con las hadas propicias y los buenos augurios, los anhelos de la juventud, "de la juventud—que como dijo Rubén es la constante renovación de la primavera, el azahar hecho dios para dos corazones que se aman y se comprenden, que se han jurado amor eterno y cifran en su grande ilusión la dicha de haber nacido y de haber podido compenetrar con sus espíritus los misterios hondos del ideal..."

Quiénes son los que se han rendido ante los deliquios es-

plendentes de un acuerdo color de rosa? Ella responde al nombre de Elida Fernández, bella, bella y muy bella y tan bella como virtuosa, porque sabe a la perfección los quehaceres de la casa, sabe de la cocina y de los adornos de salón, sabe de lo que vale la virtud, que es estuche de oro donde resplandece la poesía cierta y verdadera. El es un joven luchador, constante en sus propósitos de obtener el laurel de la victoria; responde al nombre de Juan Díaz Zúñiga.

Para ellos nuestra entusiasta y sincera enhorabuena.

Edmundo Dantés

la mitad de su precio puede saborear los  
Gastar en puros extranjeros cuando por  
exquisitos de

## Bernardo A. González

es una solemne tontería  
ECONOMICÉ SU DINERO Y DEMUESTRE SU BUEN GUSTO

# Un actor, cegado de repente, hace su papel como si nada

BEN WELCH, uno de los actores cómicos de mayor popularidad en las tablas norteamericanas, que desde ciego repentina e irremediablemente al llegar a Washington. Y con un estoicismo que hará época en los anales de la farándula, no sólo persistió en cumplir sus contratos y aparecer ante el público la misma noche en que le ocurrió la trágica desgracia, sino que ninguno de los espectadores que lo aplaudían a rabiar en el Teatro Shubert-Belasco, se dio cuenta de la ceguera del infeliz actor. Aunque la ceguera lo acometió inesperadamente, Welch venía pa-

deciendo de la vista desde hace 6 meses, pero no por eso dejó de trabajar ante el público. A fin de que la audiencia no note que ocurre nada de extraordinario, se pone una alfombra en el sitio en que Welch debe trabajar. El tantea con los pies, llega hasta la mitad de la alfombra y allí recita lo que tiene que recitar, canta y baila procurando no asir del tapete. El instinto y las voces de las coristas le sirven también para guiarse.

Los médicos dicen que su mal no tiene remedio, porque los nervios ópticos están muertos.

LA EMULSION COMO LA LECHE CUANTO MAS FRESCA MEJOR.

## EMULSION IMPERIAL

FRESCA TODAS LAS SEMANAS, PERFECTA.  
Como no paga derechos de Aduana es más barata

## FORMULA PATENTADA EN ESPAÑA

bajo el número 85910, para hacer espejos. Todos pueden fabricar espejos y arreglar los manchados. No se necesitan aparatos, experiencia ni capital. Fabrique espejos y ganará dinero. Poseo 198 procedimientos alemanes. PATENTADOS para la fabricación de toda clase de jabones. Tengo fórmulas alemanas para toda clase de preparadas e industrias. Pida catálogos gratis.  
Dirección: ANTONIO FORMOSO (inventor) LA CORUÑA, España

## Ferrocarril al Pacífico

ADMINISTRACION GENERAL

Se avisa al comercio y al público en general que durante tres días, a partir de hoy, y mientras se arma en el Desvío el puente de Hierro, no se recibirá carga para lugares al Oeste de Cambalache. El servicio de pasajeros no se suspenderá; pero no se recibirán sino encomiendas y equipajes en bultos que no pesen más de 40 kilos, pues habrá que traspasarlos en pequeños trochos.

San José, 23 de Julio de 1924.

JOSE CABEZAS  
Admor. Gral.

## La fiesta de medio año — de la — Escuela Metodista

Hemos recibido la siguiente invitación:  
El Director y cuerpo docente de la Escuela Metodista se complace en invitar a usted a la Fiesta Escolar que celebrará el viernes 25 de Julio en el salón de actos del Edificio Metálico a las 7.30 p. m.

### PROGRAMA

- 1—Ducto a cuatro manos, señora Marita de Hine y señor J. J. Vargas C.
- 2—Canto, Alma Mater, Escuela.
- 3—Bienvenida, Lillian Beltrán.
- 4—Conversación sobre el trabajo, El Director.
- 5—Ejercicio, La Bandera, Ventura Cordero, Richard McConnell, George Garrón, Alberto Caldera, Carlos Castro, Carlos Oreamuno, Douglas Murray.
- 6—Canto, Home Sweet Home, Niños de grado avanzados.
- 7—Mary Pole Exercise, Niñas.
- 8—Ejercicio Los exploradores de Tropa uno.
- 9—Recitación, Little Boy's alk, Jorge Quirós.
- 10—Canto, Twinkle, Little Star, 3o. y 4o. grado.
- 11—Canto, Burn, Fire, Burn, Niñas de Camp Fire.
- 12—Canto Canción Silbado, 1o. y 2o. grados.

13—Dramatización, Seguridad Primero, 3o. y 4o. grados.

14—Ejercicios, Sallor's Horn Pipe, Niños de grados avanzados.

15—Ejercicios, Kindergarten.

1—Canción Pitter Patter,

2—Mother Goose Rhymes, Jack and Jill, Lola Guillén, Alberto Chacón.

Little Jack Horner, Lola Guillén, Juan Cano., Hugo Porter, Antonia Araya.

Hickery Dickery Dock, All.

3—Dibujo y cuenta, Alberto Garrón.

16—Recitación y canción El hablar Inglés, 1o. y 2o. grados y Vernon Hine.

17—Comedia Pyreamus and Thisby, Escuela Superior.

Pyreamus, George Strunz; Thisby, Hubert Lee; Wait, Eduardo Zapata; Lion, Beauford Meiggs; Moonshine, Kenneth Strachan; Dog, Burton Wathen; Thorn Bush, Rolando Zapata; Prologue, Victor Wolf, Spectators, Dorothy Casseres, Arthur Vincent.

18—Canto Flag of the Free, 5o. y 6o. grados.

19—Himno Nacional de Costa Rica, Todos.

Pianistas: Sra. Minnie de Eastman, señora Marita de Hine, señor J. Joaquín Vargas Calvo.

## Lo que cuesta al estado la producción de la industria azucarera

Nos han sido enviados los siguientes datos oficiales:

Costo del alcohol elaborado en el país:  
Por cada 100,000 litros, se requiere:

150,000 kilos de dulce a @ 20.00 quintal	65,217.50
118,000 kilos de miel a @ 8.00 quintal	20,565.21
635 metros cúbicos de leña a @ 10.50	6,607.50
Jornales	1,600.00
<b>TOTAL</b>	<b>@ 93,990.21</b>

Costo de 100,000 litros de alcohol importado de Nicaragua según la última licitación:

100,000 litros a 10 centavos oro el litro	\$ 10,000.00
que al cambio fijo del 400 % son	@ 40,000.00
Fletes de ferrocarril	3,013.50
Acarreos	324.00
Desembarco y despacho	859.00
Jornales para trasiego	83.50
Diferencia en grado	800.00
<b>TOTAL</b>	<b>@ 45,080.00</b>

Costo por litro, 45 CENTIMOS  
O sea, se obtiene una economía de @ 47,530, tomando como base la adquisición del dulce y la miel a los precios indicados, que son a los que compra la Fábrica esas materias primas.

Suponiendo que las ventas no requieran más que 100,000 litros mensuales, tendríamos que en el año el Estado, por medio de la Fábrica paga de exceso @ 570,600.00.

COMO SOBRINO deseo INFORMES exactos del paradero de don CARLOS OTTO SCHMIDT Y GOETZE, alemán, como de 55 años de edad, de regular estatura. Tuvo una finca de agricultura y ganado en Sarapiquí. Desde Agosto de 1922 no se tienen noticias de él. Se dice que pereció ahogado al pasar un río cerca de la finca La Colombiana en la Línea Vieja y se desea al menos constatar este hecho. Se dará gratificación. Dirigirse a H. Svatos, Oficina Altschul, San José.

## Velada Guanacasteca — en la — Escuela Normal

En celebración del Centenario de la Anexión del Guanacaste se verificará hoy, en la Escuela Normal de Heredia a las siete y media de la noche, una velada guanacasteca con el siguiente programa:

—Alma Mater.  
—Obertura por la Orquesta.  
—Diálogo de las siete Provincias, por J. Fabio Garnier y revista de escenas guanacastecas.

Guanacaste, señorita María Clara Alvarez; San José, señorita Clemencia Granados; Heredia, señorita Julia Solís; Alajuela, señorita Rosaura Mórux; Cartago, señorita Dora Guier; Puntarenas, señorita Lía Jiménez; Limón, señorita Berenice Quirós; Costa Rica, señorita María Tamayo.

### PIDIENDO LA CHAVALA

Se leona la mare, señorita Isabel Muñoz; Chepa, la novia, señorita Rosa Amelia Salazar; Tomasa, la compañera, señorita Inés Amador; Ulplano, el novio, señor Jesús Vega.

### LOS SABANEROS

J. Vega, L. Trujillo, M. Canale.

### AMORES CALLEJEROS

Señorita Inés Amador y Marcial Contreras.

### LA PARRANDA

Solo de Marimba, por Lula Centeno.

Vals. Balle por todos.

El Matuteo. Baile típico, por Jesús Vega, L. Trujillo, y las señoritas Isabel Muñoz y Graciela Flores.

El Pavo. Baile típico por las señoritas Belarmina Acuña, Alba Brioso, Zolla Bustos, Inés Amador, Matilde Flores, Ada Carrillo y los señores Luis Montiel, Marcial Contreras y Leonidas Trujillo.

El Punto. Baile típico por las señoritas Isabel Muñoz y Rosa Amelia Salazar y los señores J. Vega y L. Trujillo.

### FIN DEL DIALOGO

Apoteosis.—Himno Nacional. FESTIVAL EN LA ESCUELA colón Señor Director de LA TRIBUNA.

El Patronato de la Escuela Colón, deseo de obtener fondos para la construcción de su edificio escolar, ha organizado un festival para el próximo domingo 27 de los corrientes, a las 8 de la noche, en la casa de doña Amalia Montealegre v. de Hernández, en donde próximamente se instalará la escuela. Para ese festival el Patronato tiene la honra e invitar a usted.

### La Comisión.

Nota.—La cuota de asistencia para los caballeros es @5.00 y será pagada a la entrada, previa presentación de esta invitación que es estrictamente personal. — Habrá baile.

Comisión de Recibidoras: doña Rosa e Tormo, doña Luz de Ulloa, doña Lía Sánchez, señorita Anita Cantillano señorita Marta Zeledón.

## Información General

VIERNES 25 DE JULIO

Santiago el mayor apóstol. (Patrón de España y de las milicias de esta República) Santos, Cristóbal y Valentina.

### PASAPORTES

Juan Gomis M. y señora, para Panamá.  
Emilio Janútolu, Q., para Boston.  
Salvador Cortés C. y señora para Estados Unidos.  
Hospital de San Juan de Dios.

### ENTRADAS

Mardoqueo Calderón, Siquirres.  
Verónica Avalos, Siquirres.  
Rogelio Calderón, Siquirres.  
Juan Calderón, Siquirres.  
Francisca Rojas, San José.  
Nertali Montero, San José.  
Emilio Campos, San José.  
Abel Madrigal, San José.  
Narciso Rojas, San José.  
Josefa García, San José.  
Gonzala Leandro, San José.  
Antonio Monge, San José.  
Elyce Barrantes, Moravia.  
Dominga Alvarado, Orofina.  
Natividad Calvo, Río Hondo.  
Benjamín Bermúdez, Desamparados.  
Rafael Aguilar, Pavas.  
Alberto Montero, Tres Ríos.  
Justo Mora, Zapote.  
Rosenda Masgr, Puriscal.  
Juana Cascante, Belén.  
Edyina Alfaro, Peralta.  
Ignacio Bermúdez, Puriscal.  
Juan Durán, Turrialba.  
Fidel Aguilar, Turrialba.  
Antonio Cambronero, Idem.  
José Arias, Turrialba.  
Barique Vargas, Limón.

### SALIDAS

Juan Jiménez, Peralta.  
Ignacio Bermúdez, Puriscal.  
Humberto Sanabria, San José.  
Annie Jackson, Pococí.  
Mireya Soto, San José.  
Madelva Villalobos, Orofina.  
Josefina Barbosa, Piedras Negras.  
Julia Cerdas, Piedades.  
Victoria Durán, Escasú.  
Manuel Medina, Turrialba.

# LA NOTICIA

sensacional del día, la nota palpitante de actualidad, el último suceso político y todo lo que pueda interesar al público se encontrará en nuestro diario.

## COMERCIANTE:

les brindamos una buena oportunidad para la propaganda de los artículos de sus comercios, ya sean éstos los de última novedad o ya pasados de moda. Puede usted salir de los HUESOS por medio del anuncio. Es lo más eficaz para vender rápidamente. Por esta razón

# “LA NOTICIA”

que es el periódico vespertino de mayor circulación, le ofrece la ventaja de anunciar por medio de sus columnas lo que usted desee vender realizar, permutar, etc., etc. Pruebe con el anuncio que es el dinero mejor gastado.

## Aerogramas de anoche

MAC LAREN ESTA TODAVIA EN LAS KURILES.

TOKIO, 24.—Stuart Mac Laren, aviador británico en viaje mundial, llegó hoy a Mukarami, isla de Paramushiri, archipiélago de las Kuriles.

LA LUCHA DE TURNEY CON CARPENTIER SERA SENSACIONAL.

NUEVA YORK, 24.—Esta noche en Polo Grounds tendrá lugar el encuentro de Turney con Carpentier, a quince rounds. Hay gran entusiasmo. Las localidades se venden a un alto precio y se cruzan apuestas considerables, especialmente a favor del boxeador norteamericano.

EL DIRIGIBLE "SCHENANDOAH SE PREPARA PARA UN VIAJE AL REDEDOR DEL MUNDO.

SAN FRANCISCO, 24.—El dirigible Shenandoah intentará un viaje alrededor del mundo el próximo octubre, es cumplimiento de órdenes expedidas por el Ministerio de Guerra.

SE INCENDIA UN GRAN POZO DE GAS.

PORT COLLINS, 24.—El pozo de gas de Ditchell, se incendió ayer. Ha estado produciendo hasta ahora más de 20,200,000 pies cúbicos de gas diariamente.

### Conferencia en un centro deportivo

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos

Club Sport  
LA LIBERTAD

Señor:  
Tenemos el gusto de invitar a Ud. a la fiesta mensual que se verificará en nuestros salones, de acuerdo con el programa anotado al pie, el día 27 del corriente a las 20 hs.

### LA DIRECTIVA

Conferencia del Prof. don Enel Jiménez sobre Rayos X.